
2023年纪检组长在教育工作会议上的讲话
(精选8篇)

无论是身处学校还是步入社会，大家都尝试过写作吧，借助
写作也可以提高我们的语言组织能力。范文怎么写才能发挥
它最大的作用呢？下面是小编帮大家整理的优质范文，仅供
参考，大家一起来看看吧。

纪检组长在教育工作会议上的讲话篇一

身为教师，影片中的许多镜头在我的育人历程中也真实出现
过，我与学生间也发生过“自行车”故事，我也有过如苗霸
天般的强势、专制，也凭借一己之力努力为贫困生拉资助，
也与学生上演过聚聚散散的故事。这些，不是一两个词，就
能够平面化概括的。

影片是首尾呼应的。以“每个人的`人生都因相聚而幸福，当
然也有离别的痛苦”（大意如此，记不准了）开头、结尾。

影片最让我感动之处，是片尾将所有参演人员名字都打出了，
包括没有一句台词的演员。这应当是对每一个劳动者的尊重。

影片另一亮点是吴京、张国立等众多实力派演员的加盟。这
些明星加入，除了商业研究外，还有对教师这一群体的尊重
吧。正如影片所传达的：不是幸运遇到好学生，而是与学生
相遇，让彼此完美。如果师生的每一个相遇，都是幸福的，
那么当教师，真好！

纪检组长在教育工作会议上的讲话篇二

近日，武汉市部分教师观看了一场名为《奇妙的声音》的音
乐会，这场音乐会带给了他们十分深刻的启迪和感悟。在这
篇文章中，我们将听取这些教师的观后感和心得体会。



第一段：音乐会对教师的启迪

音乐会带给教师的启迪是深刻的。教育工作者应该在教育过
程中注重教育过程的质量，而不是单纯追求知识的数量。正
如音乐家所追求的美感一样，教育工作者也应该注重教育过
程的艺术性。只有让教育更具有感染力和塑造力，才能够让
学生在良好的心态下接受教育，真正消化所学知识，取得更
好的成果。

第二段：音乐会对教师的感悟

在音乐会的过程中，教师们看到了一种追求卓越的精神。正
如音乐家把自己的全部心血都倾注在音乐上一样，我作为一
名教育工作者，也应当把自己的全部热情投入到自己的工作
中去。同时，在工作中，还应该形成勇于探索的思维模式，
去不断挑战自己，突破自己和极限。只有这样才能够拥有一
颗追求卓越的心，不断进步，不断超越。

第三段：音乐会对教育教学的启示

教育教学需要注重情感的交流，这是音乐会给教师们的启示。
在音乐家的演奏过程中，不仅有音符和节拍，还有激情和感
情的交流。而这种交流也同样适用于教育教学的过程中。教
育教学需要注重师生之间的情感交流，让学生真正感受到教
育的温度和力量，让他们在学习的过程中真正萌发出学习的
兴趣和热爱。

第四段：音乐会对教育工作者的警醒

音乐会也告诉了我们，所有的美好都来自于努力和付出。在
音乐家的演奏过程中，他们凭借着自己的努力和勤奋，刻苦
训练，克服各种困难，才能够打造出美妙的音乐。正如教育
工作者一样，也需要在努力和付出的过程中追求美好。只有
真正扎实地付出自己的努力，才能够为学生带来更多的惊喜



和感动。

第五段：结语

音乐会启发了教师们思考教育工作的更深层次，我们相信，
在以后的教育教学工作中，我们会有更好的表现和实践。同
时，我们也期望，更多的教育工作者能够追随音乐家的脚步，
展现出自己的热情和能力，让教育工作更加美好、精彩。

纪检组长在教育工作会议上的讲话篇三

近日，我有幸观看了一场主题为“教师杨宝霖”的讲座，让
我对杨宝霖老师有了更深入的了解。在这场讲座中，杨老师
不仅向我们展示了自己多年来在教育事业中的付出和辛苦，
更让我领悟到了作为一名教师的责任和使命。

首先，杨老师在讲座中强调了教育事业的重要性和使命感。
他指出教育不仅仅是传授知识，更是培养人才和造就未来的
关键。他以自己亲身经历为例，讲述了自己在教育工作中的
心路历程，并强调了作为一名教育者，要有坚定的信念和对
学生的承诺。这让我深感作为一名教师，我们担负着培养学
生的责任，要将自己的心血倾注在教育事业中，为学生的成
长和未来贡献自己的力量。

其次，在讲座中，杨老师对待学生的态度和方法也给我留下
了深刻的印象。他强调了要尊重学生的个体差异，给予他们
充分的关爱和理解。他分享了自己与学生们的交流和互动，
表示对学生要耐心倾听，给予正面的引导。他相信每个学生
都是有潜力的，只需要教师们用正确的方法去引导和激发。
这让我明白了作为一名教师，我们要尊重每个学生的独特性，
每个学生都有自己的优点和潜力，只有给予他们足够的关爱
和支持，才能激发他们的学习兴趣和动力。

再次，杨老师的讲座中也强调了教育的创新和变革。他指出



了传统教育模式的弊端，提出了要关注学生的综合素养和创
造能力的培养。他分享了自己在教育探索中的经验和教学方
法，包括引入新的教学资源和技术，营造积极的学习氛围等。
通过这些创新和变革，他让学生们更积极主动地参与学习，
激发了他们的学习潜力。这让我认识到作为一名教师，我们
要不断更新教学方法和理念，开展创新教育，以适应时代的
要求和学生的需求。

最后，在讲座中，杨老师还分享了自己对教育事业的热爱和
奉献精神。他坦率地谈到了教育之路上的艰辛和困难，但他
从未放弃，始终坚守在教育一线。他的敬业精神和坚持让我
深感教育事业的伟大和崇高。这让我明白作为一名教师，我
们要时刻保持对教育事业的热情，不畏艰难和困难，用心去
培养学生成才，为社会作出贡献。

通过这次讲座，我对杨宝霖老师有了更深入的了解和认识。
他的教育理念和实践给我留下了深刻的印象和启示。作为一
名教师，我们要内心坚定，为教育事业负责任，给予学生关
爱和理解，积极创新教学方法，保持敬业精神和奉献精神。
只有这样，我们才能真正成为优秀的教育者，为学生的成长
和未来贡献自己的力量。

纪检组长在教育工作会议上的讲话篇四

于谦主演的《教师好》这部电影，体现了三代教师的故事，
苗宛秋在他教师的点拨下走上了教书育人的道路，多年后他
又以自我的方式不知不觉影响着调皮学生王海。年代不一样，
但其中师生之间的情感内核却没有改变。

片中苗教师一出场就展示了一个严师的形象。痛斥化妆、烫
发的学生，与问题学生正面刚，一言不合就没收……这怕是
每个学生都似曾相识的场景。影片以这样一个说一不二的形
象为矛盾的起点，讲述了一个毕业班的学生三年来与这位班
主任间发生的往事。



这个故事最厉害的地方就在于能让所有的观者于岁月的不一
样时点产生共情，于别人的故事中完整自我的过往。正如故
事的最终回忆了苗教师身为学生时的场景，师生情是一代传
于一代的，时代会变、故事会变，但那份无以为报的情分却
生生世世不曾有变。

纪检组长在教育工作会议上的讲话篇五

作为一名教师，我们都应该有一种使命感，这种使命感不仅
来源于自己的工作，还来自于每一位学生的成长。为了更好
地完成自己的职业使命，我参加了“武汉教师观后感心得体
会”活动。在这次活动中，我收获了很多，想要和大家分享
一下我自己的感触和体会。

第一段：观后感的启示

参加观后感是我第一次接触到这种教育活动，最初的时候我
对它的认识不是很深入，只是觉得既然是教育活动，那参加
一定对我的工作会有所帮助。但是随着我对于这种活动的了
解深入，我才发现观后感是一种很特别的教育方式。观后感
的启示在于它激发了我对于电影内容本身的思考，同时也引
导我思考和学生相关的问题。此外，观后感也以一种新颖的
方式展示了新的教学手段，这是一种可以帮助我在以后的工
作中运用的教学方法。

第二段：观后感的情感化教学

在进行观后感的过程当中，我个人最感到的是情感，这种情
感是在电影中感受到的，然后通过观后感这种方式传递到了
我的生活中。在我为学生进行观后感教育的过程当中，我也
会把这种情感化的方式运用起来。这种方法可以让我更加有
耐心地教育学生，也可以让学生更好地了解教育的内在意义。

第三段：观后感的信息化教学



观后感也让我非常惊讶的是它以信息化的教学方式出现在了
我们的面前。在观后感的导师的指导下，我们很快学会了如
何在网络上进行教学，如何使用各种形式的教学软件。这种
信息化的教学方式对于我来说没有什么难度，但是很多学生
会对于新的教学方式感到困惑。因此，我会在将来的工作中
运用这些信息化教学手段来教育和激发学生的兴趣。

第四段：观后感的工具化教学

观后感的工具化教学也是观后感中一个很重要的组成部分。
通过观后感这种方式，我学会了如何运用不同的工具来进行
教学。这些工具包括演示文稿、影像剪辑以及小型游戏。这
些工具在教育过程中非常实用，不仅可以更好地传递教育内
容，还可以让学生更好地理解教育的目的。

第五段：结语

总体上来讲，观后感让我受益颇丰，同时也提高了我自己在
教学方面的能力。希望更多的教师也可以参加这种活动，因
为它可以让参加者享受到教育的乐趣、增加个人的自我认知，
提高教学的本领。感谢观后感带给我的一次难得的教育体验。

纪检组长在教育工作会议上的讲话篇六

教师杨宝霖，是一位普通的农村教师，在乡村小学默默耕耘，
无私奉献。影片以真实的案例为背景，讲述了他用自己的温
暖和努力，改变了一群孩子的命运。通过这部影片，我们了
解到教育的力量，感受到教师职业的伟大和可贵。

第二段：教师的无私奉献

教师杨宝霖无私奉献的精神让人动容。他将自己的全部精力
都投入到孩子们的教育中，甚至不辞辛苦去找捐助困境家庭
的孩子的杨宝霖，他凭着自己对教育的执着，让许多家境困



难的孩子有了上学的机会。他用自己的温暖和关怀，呵护着
这群孩子们的成长。

第三段：教育的力量

影片中的杨宝霖用坚持和信念的力量去改变孩子们的命运。
他以激情洋溢的教学方式，充满耐心地教授知识，用心倾听
每个孩子的疑问，用爱和鼓励滋养他们的心灵。正是因为这
种力量，让这些曾经无望的孩子重新找到了人生的目标，重
新燃起了对未来的希望。

第四段：教师职业的伟大

通过观看影片，我们更加深刻地认识到教师职业的伟大和可
贵。杨宝霖不仅扮演着知识的传授者，更是孩子们梦想的引
导者。他将他的爱心和智慧倾注在每一个孩子的心灵上，帮
助他们找到了人生的方向。同时，他也用自己的努力和拼搏
成为了孩子们的榜样，启迪了孩子们对未来的憧憬。

第五段：反思与展望

观看完教师杨宝霖的影片，我深受触动。在现实的生活中，
我们应该向杨宝霖学习，把教师的职责与使命牢记心间，以
激情和坚持去教育每一个学生。无论是城市还是乡村，每一
个教师都应该用自己的爱心和智慧，去为学生创造更美好的
未来。同时，我们也应该关注乡村教育事业的发展，为农村
的孩子们提供更好的教育资源，让他们有机会享受到平等的
教育，实现自己的人生梦想。

总结：

通过观看教师杨宝霖的影片，我们看到了一个普通教师的伟
大和可贵。他用自己的爱心和奉献，改变了一群孩子的命运。
同时，他也让我们更深刻地认识到教师职业的重要性和影响



力。让我们一起向杨宝霖学习，在教育事业中发挥自己的作
用，为孩子们创造更美好的未来。

纪检组长在教育工作会议上的讲话篇七

学校安排看《热血教师》这部电影，虽然一直喜欢看电影，
但是学校一安排心里多少有些抵触。就象学生们从来不看老
师推荐的'名著，却只喜欢看一点营养没有的网络小说。后来
听别人说是美国的，心里也好奇美国人是如何拍这种主旋律
的片子的。会不会也象国内的一些电影上来就摆出一付准备
教育人的样子。带着这点好奇的心理，我找到了这部片子。
电影一开始轻松幽默的基调就吸引了我，看完后还真是有感
触很深。

首先，原来美国的教育也是注重应试教育的。这与我之前从
别人的嘴里还有文章里了解到的美国教育完全不同。以前总
以为美国人的课堂就象克拉克刚当这班老师的样子，班里可
以随便坐，比较自由，老师也不强调考试成绩。只注重培养
能力。看了电影才完全解开了我的这一困惑，乱槽槽的课堂
什么时候都是老师管理不到位的表现。

做为老师学生的成绩永远是评价老师的标准，作为学生考出
好成绩永远是最重要的任务。

其次，作为老师有时候就是需要一点不要脸精神。克拉克从
家访就开始吃无数闭门羹，被学生无视，被家长指责，校长
同事不理解，面对这些困难，放我身上我可能会哭着跑开了，
但他只是用耸耸肩，双手一摊，用美国人的招牌动作化解自
己的尴尬。为了让学生能坐下来学知识，他竟然想出了学会
一个语法他喝一瓶牛奶的这种近乎自虐的方式。看他一瓶瓶
的喝牛奶，撑的弯不下腰来的样子真的很让人为一个教育者
感到辛酸，但看到学生学到知识的他心里一定是快乐的。或
者为了我们的脸面有时候真的没有那么重要。有一天我在上
课的时候几个学生迟到了，我说他们一声，有个男生不但不



认错反而跟我顶嘴，我当时气坏了，吼了几声转身就走了。
如果是以前我可能会这节课都不去上课了，以此来惩罚他们
的不尊重。但那天我下来拿了几张讲义回去发给没有的学生
继续若无其事的讲起课来，学生们都很配合。一节课平安无
事，那个学生在以后的学生中比以前强了不少。从克拉克所
经历的那些来看，我们受的这点算什么呢，学生毕竟只是孩
子，原谅别人也是宽恕自己。

再次，方法永远比困难多。克拉克遇到的学生都是一开始就
被扣上差班帽子的学生，他们以气走老师为荣。这样的学生
管理起来难度自然要大的多。看到学生喜欢整老师，他想到
自己整自己的喝牛奶教学法，虽然这个方法不具有推广的价
值，但平常我们也不必要非得把自己摆在高高在上的地位，
偶尔出点洋相，让学生笑话一下也不是太损伤师道尊严的。
比如愚人节，假装被他们整到一次也不过只是活跃一下气氛，
不会因此成为学生的笑柄。学生记不住历史知识，克拉克相
到用说唱的方式，把这些知识编成朗朗上口的说唱词，不但
记起来容易，也激发学生的学习积极性。这个对我们来说是
很值得学习的，比如我们历史课就完全可以编一些顺口溜让
学生来记忆。不为困难找借口，只为成功找方法。只要我们
真心去教，真心为学生，也能象他一样化腐朽为神奇。

总之不管是美国还是中国做一名教育者都不容易，关键看是
否用心。

纪检组长在教育工作会议上的讲话篇八

星期五下午,我们观看了电影《热血教师》。

电影的主角是一位教师，他叫克拉克。他到纽约去教学。因
为那里没有家，他只能住旅馆。他向旅馆的老板娘要学校列
表。老板娘问：“你要学校列表干什么？你要去做老师
啊？”克拉克点点头。



到了学校，他开始教学。不幸的是，他居然要教一个很差的
班。但是，他还是很努力教，希望他们能学习好。

有一次，克拉克先生患了肺炎，医生让他在家里休息两周。
克拉克先生拒绝了，医生就让他住院。克拉克先生只好休息
两周了。但是，第二天他起床去学校。课还没有上完，他就
晕倒了。被送去了医院，学生们感动极了。

终于有一天，考试来了，他们考完后都说很难。

考试成绩出来了，真是个意外。差生班竟然比优等生班的成
绩要好。他们纷纷感谢克拉克老师。

我觉得，我们做一件事情就像克拉克先生那样，要一直努力，
不能放弃，一定会成功的！


